

リスタート! 新たな希望への挑戦

本日の例会プログラム 第2251回例会令和7年10月6日

- ・結婚・誕生日セレモニー
- ・会員卓話 吉野恒男会員

会長挨拶

田口幸登会長



皆さん、こんにちは。9月も明日で終わりもう10月です。衣替えの時期になりましたが、季節感の無い今日この頃です。若干、朝晩は心持ち涼しさを感じますが、昼間はまだまだ半袖シャツで十分で、衣替えと言え冬物衣料は来月末あたりまで必要ないかもですね。平均気温の上昇で秋を感じることなく冬の到来か、ずっと秋で冬が短く感じるのかどちらでしょう? 何はともあれ季節の変わり目健康には留意されて下さい。

秋は、いろいろなイベント、スポーツが大変多く行われます。野球、サッカー、ゴルフ、相撲…日本プロ野球のリーグ・アメリカ大リーグ優勝決定戦、個人タイトルの行方、女子ゴルフの地元宮崎出身菅楓華の初優勝、などなど話のネタには事欠かせない位に情報はありますが、本日は、相撲にスクープしたいと思います。

皆さん、ご存知の通り、大相撲秋場所が昨日、横綱大の里が横綱昇進後初優勝をしました。16年ぶりの横綱対決を制しての事でした。対する横綱豊昇龍の前日の取り組みが物議を醸しています。連敗で望んだこの日、負ければ大の里の優勝が決まる大一番! 結果は関脇若隆景を右にかわしてのはたき込み、観客からは歓声でなく落胆とも、ヤジと怒号とため息となんとも味の悪い。しかしながら横綱豊昇龍は「よっしゃー!」と言わんばかり!! コメントでは「今日は勝ちに行きました」との事。その後八角理事長が「今日来られたお客様には申し訳ない」と謝罪のコメントを出す始末。日本人と外国人との「横綱」の概念が根本的に違うのでしょうか。一言で文化の違いとか、習慣、風習、人種の違いだけで済まされることでしょうか?

9月の月間 ロータリーの友月間 基本的教育と識字率向上月間

出席委員会報告

平賀義浩委員長

●出席状況

日 状 況		前々回修正出席状況	
会員数	(56)57名	メイクアップ数	4名
本日出席者数	32名	修正出席率	82.14%
本日欠席者数	25名	メイクアップされた方(敬称略)	黒田福太郎、小坂鷹亮、寺村明之、渡邊友樹
出席率	57.14%		

「横綱相撲」とは何でしょうか? 色々と考えさせられた瞬間でした。

先ずはにっこり! 今日も笑顔で!!

幹事報告

日高安隆幹事



・地区大会記録誌について

来月、10月18日は第2730地区、地区大会が延岡で行われますが、昨年度の地区大会(鹿児島県霧島市)の様子をまとめた記録誌(PDF版)が事務局に届いております。Eメールの登録のある方は、事務局より転送させていただきますが、それ以外の方で閲覧希望の方は事務局にお越し下さい。

- ・宮崎北ロータリークラブ10/17例会について
先ほどの地区大会前日の10/17のお昼に宮崎北ロータリークラブ例会がMRTミックで行われ、例会ゲストにテニスプレイヤーの「伊達公子」さんがお見えになるとの事で、中部グループの方々へビジター参加のお誘いを受けております。興味のある方は事務局まで早めにお問い合わせ願います。
- ・延岡東ロータリークラブ創立60周年について
来年1月に延岡東RCが60周年を迎えるとの事で来年1月24日(土)に記念式典・祝賀会がガーデンベルズで行われるとの事です。とりあえずお知らせだけさせていただきます。
- ・エコキャップ推進協会より
今回受領個数 5,848個 累計個数 359,050個
皆様方のご厚意、誠にありがとうございます。

会員卓話

堀内祐治会員



まずは、にっこり、笑顔で。

南ロータリーに入会して、3年目の堀内祐治と申します。

短い時間ですが宜しくお願ひ致します。

今日は、自分の趣味の話をしていただきます。

趣味の一つが鮎の網掛けです。網掛けといってもピンとこない方もいらっしゃると思うんですが、手でもって網を投げるのは投げ網です、川の岸から岸に網を張るやり方の網掛けです。

時間も15分あるので、鮎のしょじょう時期からゆっくり話したいと思います。

鮎のしゅじょうは、大体4月頃から川を上り始めます。その頃は、まだものすごく小さいです。

自分の網掛けをする、綾町では、毎年5月頃に10cmぐらいの鮎を約20トンぐらい放流します。放流場所は何箇所かわけて放流します。

6月1日に友釣りが解禁になります。

解禁になると、その地域で遊漁券を買わないと鮎釣はできません。

綾町の遊漁券は、組合費1,000円と遊漁券2,000円合わせて3,000円です。

友釣りとは、鮎は縄張り行動しますのでそれを利用して釣るんですが、鮎竿の長さが7.5m～9.25m位あり重さは、280g～320gです。その竿に罎の鮎を付けて鮎と鮎を攻撃させ、釣り針に引っ掛からせて釣る方法です。

でも、まだ自分はしたことがありません。

先輩たちからは、毎年誘われるんですが断り続けてます。

7月、8月友釣シーズンなんですけど、8月には、9月の網掛けのために先輩たち皆で草刈りをします。

ものすごく草が生えてるので毎年大変です。

草を刈って川辺までの道を作ってそこに棒を立てて棒の先端に明るい色のテープを付けて自分の場所を確保します。

毎年同じ日の、9月10日が網掛けの解禁日です。

網掛けの遊漁券は、組合費1,000円、遊漁券4,000円。合わせて5,000円です。

9月9日に先輩たちと前夜祭で川に泊まります。

川で宴会して、次の日の朝そのまま仕事に行きます。

何人かがそのまま残って最終の場所取りをします。

朝から夕方18時までずっとそこにいます。

9月10日、18時から網掛けをいろんな場所でいっせいに開始します。

網を端から端にかけ終わったら水中眼鏡を付けて片手には水中ライト持って川の中を照らしながらかけた網の方に向かって鮎を追い込みます。

途中、途中網をみて掛かっている鮎を外してびくに入れます。

その繰り返しを、1時間～3時間します。

ちなみに今年の解禁日とれた鮎は300匹ぐらいでした。

その網掛けを9月いっぱいまでした後10月初めからは、鮎の産卵時期になるので縄張り意識の強い鮎ですが、メス鮎を見つけるために群れになって行動し始めます。

産卵する場所は、砂地や小砂利ある所で産卵するので4月頃から川に上った鮎たちが今度は、一斉に10月～11月にかけて下り始めます。

その下る日は、毎年未定ですので、誰も分かりません。

只、昔から言われてるのは、小雨が降ったり、西風がふいたりしたときが鮎が下りやすいと言われています。

10月、11月は水も冷たいので胴長をはいて2、3時間に一回網を見に行きます。

おち鮎（子持ち鮎）の場合は、勝手に鮎が下ってくるのでひたすら待つだけです。

1日川にいても一匹とれないときもあります。凄くむなしくなりますけどね。

とれるときは逆に200～300とれるときもあります。

その駆け引きも楽しみの一つですね。

先輩たちは、国富町にある式部の里とかに毎年友釣りの鮎と網でとれた子持ち鮎を販売しています。

最後になりますが、鮎は一年魚と言われてま

す。

産卵が終わると死にます。

短かったかもしれないですけど御清聴ありがとうございました。

ニコニコBOX

田代孝尚会員

息子が9月19日～21日にフィリピンで行われたロボットプログラミングの国際大会で2位になりました。10月に県知事と市長の表敬訪問の予定です。

岩切之弥会員

先日、親睦ゴルフコンペに初めて参加しました。6年ぶりのゴルフという事で皆さんに迷惑をおかけする所でしたが、長澤さん、田中先生とメンバーに恵まれ、楽しくコンペを終える事ができました。6年ぶりのゴルフシューズは昼一にパカパカ音が鳴り出し、昼からのコースは裸足同然で回りましたが、昼からの方がスコアも良かったので、次回も裸足で参加したいと思います。

安川 潔会員

昨年8月28日、会社が竜巻突風被害に遭いました。屋根の一部がめくれ、南面、西面の外壁が飛散しました。ご近所の小園工務店様へお願いし、先々週の9月19日に足場を撤去し完成しました。ご心配をおかけしました。

安藤茂洋会員

先日の観月会で1等をいただいたのでニコボックスに入れます。

ニコニコ BOX	4件 累計	5,000円 9,000円
-------------	----------	------------------

募金箱	5,833円
累計	54,065円

宮崎南ロータリークラブ

事務局 〒880-0806 宮崎市広島1丁目3-3秀豊ビル4階
TEL.0985-22-6767 FAX.0985-22-9170
HP : <http://mm-rc.sakura.ne.jp/e-mail> : m.m-rc@alto.ocn.ne.jp

例会場宮崎観光ホテル(毎週月曜日12:30～13:30開催)
〒880-8512宮崎市松山1-1-1
TEL.0985-27-1212